

**LE DIRECTEUR d'ÉTABLISSEMENT de SANTÉ,
ACTEUR CLÉ DE VOÛTE
DANS LA GESTION DES URGENCES ÉPIDÉMIOLOGIQUES
(Mémoire de stage de recherche en gérontologie appliquée)**

Cerasela DELTOR
Directrice stagiaire à l'ENSP (École Nationale de la Santé Publique)

Résumé

Une infection contagieuse, au sein d'une institution de prise en charge sanitaire et sociale, est souvent déstabilisante pour l'ensemble de la population accueillie et pour le fonctionnement de l'établissement d'accueil.

Le directeur doit conduire une réflexion stratégique, sur la sécurité et le management des risques, lui permettant la mise en œuvre d'un plan d'actions de prévention et de gestion des épidémies.

Enjeux de santé publique, les urgences épidémiologiques nécessitent une réponse rapide et adaptée aux spécificités de la structure. L'étude de la gestion d'une épidémie de gale, au sein de l'EHPAD "L'Âge d'Or" d'Oloron-Sainte-Marie (Pyrénées-Atlantiques), souligne la nécessité d'institutionnaliser une politique épidémiologique.

Mots Clés :

EHPAD, épidémie, personne âgée, gale, risque épidémique, urgence sanitaire, prévention

**THE DIRECTOR OF A HEALTH INSTITUTION,
AS A KEYSTONE ACTOR
IN THE MANAGEMENT OF EPIDEMIOLOGICAL URGENCY.
(Research Training Dissertation in Applied Gerontology)**

Mrs Cerasela DELTOR,
Trainee Director at the ENSP (National Public Health College)

Abstract¹

A contagious disease, inside an institution of sanitary and social care, is often destabilising for the whole accommodated people and the operation of the receiving institution.

The Director must lead a strategic thought, about safety and risk management allowing for him the operation of prevention and epidemics management action plan.

Public health stakes, epidemiological urgency need a reply fast and fit to the structure specificity. The study of the management of an epidemic of scabies inside the EHPAD Établissement Hospitalier pour Personnes Âgées Dépendantes (Hospital Institution for Dependant Elderly) "L'Âge d'Or" in Oloron-Sainte-Marie (Pyrénées-Atlantiques, France) stress the necessity to institutionalise an epidemiological policy.

Keywords :

EHPAD, Epidemics, Elderly, Scabies, Epidemiological Risk, Sanitary Urgencies, Prevention

¹ Traduit par **Eric Beaussart**